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本报记者 钮怿

社区治理还要$换换脑子%

长宁区启动街道体制改革以来#九个街道迅速翻牌子$搬椅子$挪位子%而这只是开始&&&

华阳街道党工委 !翻牌子 " 两个
月# 原社保科科长陈玉琴挪到了社区自
治办公室主任的位子上# 办公桌也从一
楼朝南搬到了朝北$ !朝北坐" 的滋味
一时难以形容# 正在逐个走访居民区的
陈玉琴说% !上面没有政策# 下面矛盾
不少&&&和以前基本按照政策扶贫济困
的社保科太不一样了$"

自今年
/

月
/

日长宁区正式启动街
道体制改革以来# 九个街道翻牌子' 搬
椅子' 挪位子# 忙忙碌碌$ 华阳街道办
事处主任陈颖屈指一算 # 一个街道
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名在编公务员 # 至少三分之一搬过椅
子# 几乎人人挪过位子# !但真正的挑
战还在于大家能不能换脑子$"

长宁区委书记王为人一个月间不断

走访调研街道改革# 反复告诫% !如果
相应的职能不转变' 工作方式不转变'

工作作风不转变# 如果还是沿用原有的
习惯性做法 # 改革很容易陷入 (穿新
鞋# 走老路) 的境地$ 这绝不是基层干
部群众希望看到的$"

要'换脑子(的地方太多了

在此轮街道体制改革中# 上海为街
道党政内设机构设计了 !
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" 的模
式&&&统一设置党政办' 党建办' 社区
管理办' 社区服务办' 社区平安办' 社
区自治办

,

个机构# 再由各区自选建立
两个机构$ 其中# 自治办被普遍视为空
间最大' 同时也是最难找到 !抓手" 的
机构$

陈玉琴告诉记者# 居民自治此前只
是社保科的一小块内容# 以群文团队等
自治载体建设为主* 如今的自治办不仅
要指导居委会工作# 还要承担对物业'

业委会的指导管理# !(盖子) 打开了#

各色矛盾就会咕嘟咕嘟冒出来&&&我们

敢不敢直面问题+ 以前# 即便是帮困救
助 # 具体任务也会由居委会承接 * 现
在# 居委会仅仅是一股自治力量# 自治
办必须与物业' 业委会面对面# 我们靠
什么解决问题+"

社区发展办是长宁 !
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" 机构设
置中的一个自选机构$ 担任华阳社区发
展办主任的是原经济科科长毛毅$ 没了
招商引资指标的他仍然忙着跑企业# 但
说话做事却有了 !颠覆性的变化 " %

!以前跟企业谈税收' 讲政策' 问需求*

现在我最常问的一句话是#(你们有没有
和社区互动的项目+)"

!位子换了一个月# 发现要换脑子
的地方太多了$" 毛毅喜欢拿无证摊贩
的管理打比方&&&以前关注 !违章 "#

现在得关注 !摊贩"# !(棒子) 打下去
以后怎么办+ 依法救助之外# 驻区单位
能帮忙提供岗位么+ 长宁区对社区发展
办的要求# 是打造社区共治的平台* 动
员企业和社会组织' 整合社区资源# 才
是这个平台的功能$"

基层改革震荡波'向上传播(

长宁以街道机构改革牵头# 整体推
进市委 !

+5,

" 文件落地# 改革进程中
的 !阵痛" 因此高频发生$ 两个月间#

街道党政主要领导毫无意外地被各种问
题所包围# 有些已经超出了他们所能解
决的范畴# 源于基层的改革震荡波显然
已经开始 !向上传播"$

不久前#区卫计委召开区爱卫会全会
暨公共卫生工作联席会议$ 按照传统!对
应关系"# 参会的应当是原街道市容科负
责人*然而改革之后#公共卫生由社区服
务办负责#原来爱卫会所承担的环境清洁
职责归属社区管理办$ !这不仅仅是一个
谁去开会的问题&&&以往社区卫生工作
以(大扫除'除四害)为主#但现在显然更
加关注人的健康#内涵和外延都发生了变
化$"北新泾街道党工委书记徐春霞表示#

机构改革的根本目的是要适应于社区服
务与管理的新要求#因此改革动力必然会
向上传递$
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李克强对全国科技活动周作批示强调完善管理体制机制

据新华社北京
.

月
+,

日电 全
国科技活动周启动式

.

月
+,

日在京
举行$ 中共中央政治局常委' 国务院
总理李克强作出重要批示 # 批示指
出 % 全国科技活动周开展

+.

年来 #

已成为公众参与度高 ' 社会影响力大
的群众性科技活动品牌 # 为推动全国
科普事业发展发挥了重要作用 $ 今年
的活动以 !创新创业 ' 科技惠民 " 为
主题 # 契合时代大潮 # 很有意义 $ 科

技发展和普及是大众创业' 万众创新的
重要支撑$ 要进一步完善科技管理体制
机制 # 进一步培育尊重知识 ' 崇尚创
造' 追求卓越的创新文化# 进一步激发
亿万群众尤其是青年人的创业创新热

情# 人人皆可创新' 创新惠及人人#

拓展创业新空间# 汇聚发展新动能#

促进经济保持中高速增长' 迈向中高
端水平$

研发共性技术 构筑产业基石
赵宇航 !上海集成电路研发中心有限公司董事长"

建设具有全球影响力的科技创新中
心# 必将对新一轮产业布局和发展带来
极其重大和深远的影响$ 如何发挥共性
技术研发平台的作用# 提升自主研发和
成果转化的能力#加快产业转型升级#则
是科创中心建设的一个重要命题$

!共性技术"指的是上一代产品未采
用#而下一代产品必须采用'并且可有多
种应用的技术$ 在一些综合性非常强的

技术领域# 从技术发明到产品应用必须
有三个阶段的布局&&&原创技术' 共性
技术'产品技术$共性技术吸收了多种原
创技术#又可应用于各种产品技术#是创
新的关键一环$以集成电路为例#从上世
纪

67

年代末替代铝的铜互连工艺#到目
前替代平面晶体管的立体

8&98:;

工艺#

都是基于物理'化学'电子'计算等多学
科综合创新后产生的共性技术# 已成为

目前制造处理器' 存储器等各类芯片的
核心技术$多方联合建立研发平台#实施
共性技术的研发创新# 能有效加快研发
速度#降低风险#是国际上集成电路产业
发展的一条成功经验$

可以说# 围绕共性技术开展自主创
新#才能构筑起战略产业发展的基石$ 在
提高共性技术研发平台的创新能力和成
果转化能力方面#我认为须把握以下几点%

一是要把握好产业实际需求和全球
技术发展趋势的关系$ 研发共性技术一
般是为了引领产品技术的开发# 并进行
专利的布局$但在集成电路等产业领域#

我国与世界先进水平还有较大差距#这
就需要综合考虑长'短期发展目标#一方
面在先进技术上适当进行超前布局# 踏
准科技进步节奏# 突破国际专利壁垒和
知识产权封锁*

$
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据新华社北京
.

月
+,

日电 +记者郝亚琳,

国务院总理李克强
+,

日下午在中南海紫光阁会
见美国国务卿克里$

李克强表示# 当前中美利益交融日益深化#

合作领域越来越宽$ 习近平主席将于今年
6

月对
美国进行国事访问# 相信会取得圆满成功$ 中方
愿同美方在相互尊重' 平等相待基础上# 加强交
往和沟通# 就双边关系' 重大国际地区问题和应
对全球性挑战加强协调# 在亚太乃至更广阔领域
实现包容合作$ 对于双方认识不尽一致的问题#

要以建设性方式处理好' 管控好# 多做有利于增
进中美互信' 促进地区合作的事$

李克强指出 # 中国要保持经济持续健康发
展# 向现代化迈进# 将坚持走改革开放之路$ 我
们对外开放的大门会越开越大$

$
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韩正会见莫迪总理 尹蔚民参加

本报讯 中共中央政治局委员'

上海市委书记韩正昨天会见了印度总
理莫迪一行# 代表

-177

万上海人民
对总理阁下来沪访问表示热烈欢迎$

韩正说# 上海与印度有着特殊的
关系# 去年习近平总书记访问印度期
间# 与莫迪总理共同见证了上海和孟
买结为友好城市$

$
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杨雄在复旦大学会见莫迪 尹蔚民参加

本报讯 上海市市长杨雄昨天下
午在复旦大学会见了印度总理莫迪一
行# 代表上海市政府和

-177

万人民
对总理阁下访沪表示热烈欢迎$

杨雄说# 上海与印度各界有着长
期友好交往# 去年在中印两国领导人
的见证下#上海与孟买结为友好城市$

$
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莫迪发表演讲 高虎城尹蔚民出席
上影集团与印度

:<=>

签战略合作备忘录
本报讯 +记者周其俊, 以 !构

建更加紧密的发展伙伴关系" 为主题
的中国&印度经贸论坛昨天在上海成
功举办$ 印度总理莫迪出席论坛并发
表主旨演讲 $ 中国商务部部长高虎
城' 人力资源和社会保障部部长尹蔚
民等出席$ 来自中印两国政府和工商

界逾
/.7

位代表到会$

莫迪在演讲中说# 中印双方作为
亚洲两个重要经济体# 可以携手再创
辉煌# 实现共同发展$ 未来五年# 印
度将进一步改善对外投资政策# 欢迎
更多的中国企业来印度投资发展$

$
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上海科技节启动仪式营造尊重人才尊重创新氛围 应勇出席

闪光灯追逐' 鲜花与掌声夹道欢
迎 #

-6

位科学家昨天走上了国家级

重大科学装置&&&上海光源的百米红地
毯# 拉开了

-7+.

年全国科技活动周暨
上海科技节的序幕$

走完百米红毯# 中国科学院院士陈

凯先直言 !挺紧张"# 从大学毕业算起#

他已经在科技领域耕耘了
17

余年# 却
还是第一次以走红毯的形式与公众见
面$ !这不是我一个人的荣誉#而是全社

会对科学的尊重' 对科学家的尊重$"

陈凯先说$ 作为资深科普达人# 卞毓
麟有过几次走红毯的经历# 他认为以
这样的形式作为科技节的开场太好
了$ 科技节应该让默默贡献着的科技
工作者亮亮相# 把科学的神奇美妙传
递给不从事科学研究的人们$

全国示范性劳模创新工作室领衔
劳模孔利明在红毯上昂首挺胸' 稳步
前行# 有着

177

多项职务发明的他是
当之无愧的 !全国最会发明的工人"$

$
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为科创中心建设献计献策

范长龙会见克里&&&

坚定维护南海和平稳定
%

中国坚定维护南海地区的和
平稳定!坚持同直接当事国通过谈
判协商解决有关争议" 希望美方客
观#公正看待南海问题!正确理解
中方政策意图!恪守在领土主权争
议问题上不选边站队的承诺

杨洁篪会见克里&&&

办好两国关系头等大事
"

今年
6

月! 习近平主席将应
奥巴马总统邀请对美国进行国事
访问!这是今年两国关系中的头等
大事" 双方应以积极筹备习近平主
席访美为主线! 加强战略沟通!增
进战略互信!深化战略合作

王毅同克里会谈&&&

相信访华不为吵架而来
"

这个世界上并不是所有人都
希望看到中美关系进一步好起来!

但我相信!国务卿这次访华是为沟
通而来!不是为吵架而来!是为合
作而来!而不是为对抗而来

科技达人

星光璀璨

昨天# 在全国科技活动周暨上

海科技节启动仪式上#

-6

位科学家

走上红地毯# 在现场观众的欢呼和

掌声中步入会场$据介绍#让更多人

了解% 认识科技工作者是举办红毯

秀的出发点# 也是为上海营造创新

创业氛围的举措# 希望今后有更多

的镜头对准这些可爱的人# 在全市

形成尊重人才%尊重创新的风尚$

左图& 上海市疾病预防控制中

心主任吴凡走在红毯上$

本报记者 叶辰亮摄

左图&韩

正会见印度

总理莫迪$

陈正宝摄

埃及前总统
穆尔西被判死刑
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